

A

M

grace

Z

I

N

G





amazing grace

« Amazing Grace » est l'un des cantiques les plus connus du monde anglophone – et même du monde entier. Voici la traduction de la première strophe :

1 *ère strophe*

Grâce étonnante, quel son si doux,
Qui sauva le misérable que je suis ;
J'étais perdu mais maintenant je suis trouvé,
J'étais aveugle, mais maintenant je vois.

Le cantique « Amazing Grace » (en français : « Grâce étonnante ») a été écrit au XVIII^e siècle par un certain John Newton. Ce dernier, un athée convaincu, était le capitaine d'un navire négrier. Mais le 10 mai 1748, alors que son navire menaçait de sombrer, il appela Dieu au secours et fut sauvé. Il commença par s'appliquer à mieux trai-

ter les esclaves qu'il transportait, mais quelques années plus tard, il finit par abandonner complètement son métier. Il devint alors prédicateur et milita pour l'abolition de l'esclavage.

2 *e* strophe

La grâce enseigna la crainte à mon cœur,
Et la grâce a soulagé mes craintes ;
Combien cette grâce m'a semblée précieuse
Au moment où j'ai commencé à croire !

Voici ce que la Bible nous enseigne :

« Et la Parole [le Fils de Dieu] s'est fait homme, elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité, et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme celle du Fils unique venu du Père. »
« Nous avons tous reçu de sa plénitude et grâce sur grâce. » « En effet, la loi a été donnée à travers Moïse, mais la grâce et la vérité sont venues à travers Jésus-Christ. » (Segond 21)

Jean, l'homme qui rend ce témoignage millénaire, vit cette Parole de ses propres yeux (Jean 1.14, 16 et 17). Cette Parole, c'est Jésus-Christ. Jean nous affirme que la venue de Christ

dans ce monde il y a 2000 ans était une « grâce étonnante ! »

Tous ceux dont le bateau de la vie est en train de sombrer, tous ceux qui traversent les tempêtes de notre époque, tous ceux qui sont en passe de faire naufrage et tous ceux qui font face à des vents contraires peuvent être sauvés.

3 *e strophe*

J'ai traversé bien des dangers,

Des filets et des pièges.

La grâce m'a protégé jusqu'ici,

Et la grâce me mènera à bon port.

Pour libérer quelqu'un de sa culpabilité, il est nécessaire qu'il soit gracié. Pourquoi ? Parce que tous les êtres humains sont coupables – à des degrés divers. C'est notre lot à tous. Personne n'est innocent. Nous sommes tous esclaves de nos péchés. Cela se manifeste par exemple par le fait que l'homme est en mesure de faire des choses qu'au fond, il abhorre. Aucun de nous n'est capable de vivre une vie irréprochable et de satisfaire aux exigences élevées de Dieu. Mais nous

devrons tous rendre compte à Dieu de nos actes après notre mort.

Cependant, Dieu désire nous pardonner dès maintenant ! C'est pourquoi son Fils, Jésus-Christ, s'est fait homme. Il est venu de la gloire éternelle – c'est-à-dire du ciel – sur cette terre. Il a vécu une vie irréprochable – exempte de péchés. Ensuite, il a accepté de mourir sur une croix pour prendre sur lui notre culpabilité. Il a supporté à notre place le châtement de Dieu que nous, les hommes, méritons. Ainsi, tous ceux qui placent leur confiance en Jésus-Christ et croient en lui sont graciés.

La Bible affirme : « Il a effacé l'acte rédigé contre nous qui nous condamnait par ses prescriptions, et il l'a annulé en le clouant à la croix » (Colossiens 2.14).

4 e strophe

**Le Seigneur m'a promis de bonnes choses,
Sa parole affermit mon espoir ;
Il sera mon bouclier et mon partage,
Ma vie durant.**

Jean a écrit que Jésus nous donne de recevoir pleinement « grâce sur grâce ». Cela signifie « une grâce débordante ». Nous pouvons vivre chaque jour en puisant dans cette grâce infinie. Au lieu de nous donner ce que nous aurions mérité, Dieu veut nous offrir ce que nous n'avons pas mérité.

5 *e strophe*

Oui, quand cette chair et ce cœur auront péri
Et que la vie mortelle aura cessé,
Je possèderai, dans l'au-delà,
Une vie de joie et de paix.

Jean a étroitement associé la grâce à la vérité. Il a en effet écrit : « Mais la grâce et la vérité sont venues à travers Jésus-Christ. »

On ne peut pas séparer la grâce de la vérité. Il est vrai que Dieu est miséricordieux et qu'il pardonne. Lorsque Jésus-Christ est né il y a 2000 ans, la grâce et la vérité de Dieu en personne sont venues sur cette terre. Tout ce qu'il a dit et tout ce qu'il a fait est absolument vrai. Tout ce qui est écrit à son sujet dans la Bible est la pure vérité. Nous pouvons croire ses paroles. Jésus a dit de

lui-même : « Je suis la vérité » (Jean 14.6). Et il a également déclaré : « Le ciel et la terre disparaîtront, mais mes paroles ne disparaîtront pas » (Matthieu 24.35).

e strophe

**La terre fondra bientôt comme la neige,
Le soleil cessera de briller,
Mais Dieu, qui m'a appelé ici-bas,
Sera toujours avec moi.**

Quelqu'un a un jour décrit la venue de Jésus sur notre terre en ces termes : « Le meilleur du ciel pour les pires êtres de la terre. » Ainsi, les « pires » peuvent aussi aller au ciel. Nous voyons bien que le ciel n'est pas réservé aux « bons ». La vérité est que les « bons » ne vont pas au ciel non plus ! Seuls ceux qui ont reconnu leur culpabilité et accepté la grâce de Jésus-Christ y ont accès. La



grâce signifie que tous les péchés sont effacés : c'est comme s'ils n'avaient jamais existé.

Jésus est revenu à la vie le troisième jour après sa mort ! Il a ainsi vaincu la mort et prouvé que tout ce qu'il avait dit était vrai. C'est pourquoi quiconque croit en lui a le ferme espoir d'entrer dans la gloire du ciel. Après sa mort, il ne sera pas mort, mais vivra.

Une strophe supplémentaire du cantique « Amazing Grace » dit à propos du ciel :

7^e strophe

Quand nous serons là depuis dix mille ans,
Brillant d'un éclat semblable au soleil,
Nous n'aurons pas moins de
jours pour louer Dieu,
Que lorsque nous avons commencé.

NORBERT LIETH



Accueillez-donc vous aussi cette
grâce dans votre vie !

Amazing grace,
how sweet the sound,
That saved a wretch like me!
I once was lost, but
now am found,
Was blind, but now I see.



Appel de Minuit

N° de comm. : 220002

www.appeldeminuit.ch